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ATA DA 131ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA, REALIZADA EM 03/04/2018. 

 

 

No dia três de abril de dois mil e dezoito, às 17:00 horas, nas instalações do Conselho de 1 
Arquitetura e Urbanismo de Pernambuco (CAU/PE), situada na Avenida Rui Barbosa, nº 1.363, 2 
Sala 121, Graças, Recife/PE, reuniu-se o Plenário do CAU/PE, em sua 131ª Sessão Plenária 3 
Ordinária, convocada nos termos dos artigos 34 e 36 do Regimento Interno, sob a presidência do 4 

Senhor Presidente, o Arquiteto e Urbanista Rafael Amaral Tenório de Albuquerque. Para 5 

Secretariar a 131ª Sessão Plenária Ordinária, o Senhor Analista Administrativo Ricardo 6 
Andrade. Presentes os Conselheiros Estaduais: Tomás de Albuquerque Lapa, Alexandre 7 

Mesquita Paiva, Danielle Cortez Paes Barreto, Neide Maria Pinho Cirne, Viviany Nogueira Ramos 8 
Guedes, Juliano Dubeux Flores e Paulo Eduardo Veloso de Oliveira. Presentes os Suplentes de 9 
Conselheiros Estaduais: Lúcia de Fatima Soares Escorel e Carla Marques de Azevedo Maia 10 
Fontes. Presente o Conselheiro Federal por Pernambuco Roberto Salomão do Amaral e Melo. 11 

Presente o Assessor Especial da Presidência Leonardo Igrejas. Presente a Gerente Financeira 12 
Sandra Rocha. Presente a Assessora de Imprensa: Márcia Guedes. Presente a Secretária 13 

Executiva Renata Tavares. Presente a Analista Administrativa Camila Azevedo. Presente a 14 
Analista Administrativa Izabel Guimarães. Item 01 - Verificação de Quórum - Havendo 15 
quórum regulamentar foi dado início aos trabalhos. Item 02 - Justificativas de faltas - Henrique 16 

Marques Lins, Marcos Carvalheira de Mendonça, Pablo Ramon Domingos, Romero Gomes 17 
Duarte, Sandro Ricardo Nascimento Guedes e Thiago de Vasconcelos Monteiro. Item 03 - 18 

Primeira Parte - Expediente  - 3.1 Comunicados do Presidente e Vice-Presidente -  O Presidente 19 
inicia os comunicados falando sobre as questões parlamentares que estão acontecendo em Brasília 20 

relativas à alteração na lei 8.666 que está tramitando na comissão especial que tem como 21 
presidente o Deputado Federal Augusto Coutinho. O presidente informou que o CAU será 22 

convocado, no dia 10/04/18, para contribuir com sua visão sobre o que está acontecendo. Segundo 23 
o Presidente, o ponto positivo na alteração da lei é a qual propõe que a obra seja assegurada, ou 24 

seja, as seguradoras irão fiscalizar as construtoras, assim, caso ocorra algum erro na obra, elas irão 25 
arcar com o prejuízo. O presidente, Rafael Tenório, comentou sobre a inviabilidade de se permitir 26 
a licitação apenas com anteprojeto, defendendo na ocasião, a necessidade de projeto executivo 27 

completo. O presidente informou que o deputado, Sr. Ricardo Izar, que tornou legal a profissão de 28 
decoração de interiores, está pedindo a desregulamentação da Arquitetura, é um processo que está 29 

iniciando, mas não está na comissão. 3.1.1.Balanço Observatório Petrolina –  O presidente iniciou 30 
falando sobre o sucesso do observatório Petrolina que ocorreu na semana passada, tendo, o evento, 31 

quase 70 pessoas. Foi mencionado que Petrolina tem apenas 80 arquitetos, destes, apenas 41 estão 32 
regulamentados com o CAU. Segundo o Presidente, a falta de regulamentação dos demais 33 
profissionais se dá pela ausência do CAU com a cidade. Foi mencionado que o evento foi muito 34 
produtivo, tendo efetuado visita a faculdades e ao Prefeito, este se disponibilizando a fazer 35 
concurso público de projetos para construção de uma biblioteca. Foram feitas biometrias com 36 

número bastante significativos, tendo 25% dos arquitetos de Petrolina realizado a biometria. O 37 
Presidente informou que no evento final da ouvidoria, foi nomeada a Arquiteta Josephana Nery  38 
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como delegada ouvidora do CAU/PE em Petrolina. Na reunião do conselho diretor, realizada 39 
ontem, foi aprovada a segundada rodada dos observatórios, começando por Caruaru em virtude do 40 
problema que houve com a biometria, desta forma Caruaru será visitada  no dia 26/04, depois em 41 

Garanhuns no dia 17/05, e encerrando o ciclo em Petrolina no dia 07/06. Dito isso, foi passado 42 
para ordem do dia, começando com a apresentação do Recife 500 anos. 3.1.2 Apresentação da 43 
estratégia Rec500 – O Presidente convocou a mesa o Sr. Guilherme Cavalcanti, representante da 44 
empresa Aries, para apresentar o projeto Recife 500 anos que iniciou abordando o apoio do CAU 45 
no desenvolvimento do Projeto. Explicou o formato do que está sendo apresentado e o caderno de 46 

construção coletiva da estratégia de futuro da cidade. O Sr. Guilherme fez a apresentação da Aries, 47 
Agência Recife para Inovação e Estratégia, tendo sido criada pela iniciativa de um conjunto de 48 

pessoas que, durante o pleito eleitoral de 2012, sentiu falta do compromisso do poder público 49 

municipal com planos estruturadores de longo prazo. O Sr. Guilherme inicia a apresentação do 50 
caderno, informando que o propósito é construir uma ideia comum, sendo sua construção 51 
envolvida com a participação popular, pesquisas e levantamentos realizados. Guilherme fala de 52 
aspectos sobre o caderno e a importância de observar as 12 diretrizes que emergiram do processo 53 

de participação e levantamento. A partir dessas diretrizes foi proposta uma síntese estratégica da 54 
cidade, sendo elas: reunir, reviver e reinventar a cidade. A partir disso foi proposto 17 caminhos a 55 

serem trilhados, que são linhas de monitoramento de marcos de avanços da cidade. Foi informado 56 
que todos os dados estão no link www.rec500.org.br. Fecha o caderno solicitando que as pessoas 57 
participem e chega ao segundo item do caderno que são os caminhos estratégicos, explanando-o. 58 

Após isso, foi aberto o debate tendo sido iniciado por Tomás Lapa explanando sobre o discurso do 59 
Guilherme. Em seguida Lúcia Escorel que aborda alguns pontos do discurso, sendo explicado, 60 

posteriormente, por Guilherme.  Alexandre Mesquita explana sobre o assunto falando alguns 61 
pontos da cidade e da maturidade da idade em relação a outras cidades do mundo. 3.1.3 Eventos 62 

100 dias de gestão - Evento100 dias de gestão. O Presidente informou que será feito um evento 63 
demonstrando as realizações nos 100 primeiros dias de gestão. O evento está sendo coordenado 64 

pela Cede, comissão especial de diretrizes estratégicas, sob a coordenação de Daniele Paes 65 
Barreto, onde serão apresentados 04 (quatro) momentos, cada um com duração de 15 min, 66 

mostrando o que está sendo entregue, o que está sendo implantando e trazendo uma palestra de 67 
Gustavo Maia. Em seguida Roberto Salomão fará uma apresentação, também relacionada aos 100 68 
dias fazendo um link com o CAU/BR e encerra com uma mesa redonda contendo 04 profissionais, 69 
ainda não definidos, de diferentes áreas de atuação. Será elaborada uma pauta que será para os 70 
conselheiros tomarem conhecimento dos assuntos. O evento acontecerá no dia 08/05 às 19h no 71 

teatro do Rio Mar. 3.1.4 – Resultado da sindicância administrativa e abertura de novo processo de 72 
sindicância - Foi solicitado uma pausa para tratar de assuntos éticos do CAU/PE, só podendo 73 

participar os conselheiros presentes. 4. Segunda Parte - Ordem do Dia. 4.1.1 - Validação e 74 
aprovação da ata da reunião anterior - Ata foi aprovada por unanimidade.  4.3 – Aprovações dos 75 
balancetes do 4° trimestre de 2017 - O balancete foi apresentado pela Gerente Financeira Sandra 76 
Rocha, informando o déficit existente gerado ao final do exercício anterior, demonstrando as 77 
receitas e despesas, mostrando as despesas de dezembro que foram realizadas sem empenho. O 78 

balancete foi apresentado à comissão de finanças que a aprovou com ressalvas e enviou para essa 79 
Sessão Plenária com o intuito de deliberarem com ressalvas. Sandra informou a necessidade de 80 
aprovar o balancete com ressalvas para poder dar seguimentos às tratativas com o tribunal de 81 

http://www.rec500.org.br/
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contas. O presidente deu a sugestão de apreciar ao balancete, ao invés de aprovar. Ficou definido 82 
que plenário apreciará, e não aprovará o balancete com as devidas ressalvas, desta forma o 83 
plenário por unanimidade aprecia com ressalvas o balancete do 4º trimestre de 2017. 4.4 – 84 

Apresentação da proposta de redução de carga horária de expediente do CAU/PE. A título de 85 
registro houve uma inversão de pauta, desta forma este item foi apresentado primeiro que o item 86 
4.3, motivo pelo qual justifica o voto da conselheira Viviany Nogueira neste tema, e no anterior 87 
não, logo o voto do item anterior foi registrado como ausente na respectiva deliberação. Em se 88 
tratando da matéria em questão, o Presidente falou sobre a proposta na mudança da carga horária 89 

de 8h para 06h30min de funcionamento do CAU/PE, onde alguns funcionários passariam a chegar 90 
às 07h30min e outro às 8h, de forma a cumprirem uma carga horária de 06h diárias. Foram 91 

informadas as economias com custos fixos de energia e internet e a possibilidade de redução 92 

salarial dos funcionários comissionados, mas que ainda está sendo aguardado o parecer jurídico 93 
sobre o assunto. Foram informadas as experiências dos CAUs em outros estados e de conselhos no 94 
próprio Recife, a exemplo o CREA. A palavra foi passada para a Analista Administrativa Camila 95 
Azevedo que demonstrou o levantamento realizado junto a outros CAUs. O presidente informou 96 

que, até o momento, não foi decidido o horário das reuniões, mas que será decidido em outro 97 
momento. O presidente propõe colocar em votação para iniciar o novo horário no dia 10/04. 98 

Viviany Nogueira informou que gostaria de esperar o parecer jurídico para votar de forma mais 99 
concreta. Paulo Veloso deu a sugestão de iniciar no dia 02/05 para poder realizar o comunicado de 100 
forma mais eficaz. Foi informado pelo Presidente que a votação é apenas para reduzir a carga 101 

horária, sem, inicialmente, modificar os salários.  Posto em votação é registrado (06) seis votos a 102 
favor dos Conselheiros: Tomas Lapa, Alexandre Mesquita, Danielle Barreto, Neide Cirne, Juliano 103 

Dubeux e Paulo Veloso e (01) voto contra da Conselheira Viviany Nogueira.  Desta forma por 104 
maioria dos votos fica aprovada a alteração do horário das 07h30min às 14h a partir do dia 105 

02/05/18. Ficou definido que a partir de amanhã (04/04/18) os atendimentos serão acompanhados 106 
de aviso da alteração do horário e, também, será disponibilizado no site. 5. Extra Pauta - Não 107 

houve extra pauta. 6. Informe- Não houve informes adicionais.7. Encerramento - Havendo 108 
finalizado a pauta, o Presidente realiza os agradecimentos e declara encerrada a presente Sessão, a 109 

qual, eu, Ricardo Andrade, Secretário da Sessão, dou fé. Recife, 03 de abril de 2018. 110 
 111 
 112 
 113 

Arquiteto e Urbanista Rafael Amaral Tenório de Albuquerque 114 

Presidente do CAU/PE 115 


